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СМИ СООБЩИЛИ ОБ АЛЬТЕРНАТИВЕ ПОВЫШЕНИЮ 

ПЕНСИОННОГО ВОЗРАСТА  

В России могут повысить минимальный трудовой стаж для выхода 

на пенсию по старости, сообщила газета  "Ведомости" со ссылкой 

на неназванных федеральных чиновников. 

Издание отмечает, что повышение пенсионного возраста обсуждается 

уже много лет, но решиться на столь непопулярную меру администрация 

президента и правительство не могут, несмотря на все проблемы пенсионной 

системы и бюджета. Сейчас обсуждается альтернативное решение: повышать 

не возраст, а минимальный трудовой стаж, дающий право на пенсию по 

старости. 

Резкое повышение пенсионного возраста не поддержит общество, а 

постепенное – не даст эффекта для бюджета сразу, говорят собеседники 

издания. Нужно сосредоточиться на увеличении доходов Пенсионного 

фонда, объясняет один из них: повышение стажа стимулирует людей и 

дольше работать, чтобы потом получать более высокую страховую пенсию, и 

выходить из серого сектора – это обелит экономику и пополнит бюджет 

ПФР. Вопрос о возрасте уже отошел на второй план, обсуждаются другие 

идеи, присоединяется другой чиновник. В правительстве понимают, что 

повышать пенсионный возраст политически нецелесообразно, лучше 

повысить стаж, который будет стимулировать людей выходить из тени, 

подтверждает еще один собеседник "Ведомостей". Но и стаж резко не 

повысят, продолжает он: по сути, это затягивание реформы и в будущем 

пенсионный возраст неизбежно придется повышать. 

Увеличение трудового стажа для начисления страховой пенсии может 

заменить повышение пенсионного возраста, считает другой собеседник 

"Ведомостей". 

Но такая реформа возможна, только если поменять пенсионную 

формулу и рассчитывать пенсию, исходя из заработка работника за 

определенный период времени, продолжает он: чем больше стаж, тем 

большую долю от этого заработка составит пенсия независимо от 

достижения возраста. 

Единой точки зрения на пенсионную реформу нет, как нет и принятых 

решений, утверждает пресс-секретарь президента России Дмитрий Песков. В 

правительстве в последние два месяца совещаний по этому поводу не было, 

информирует федеральный чиновник. 

Между тем, отмечают "Ведомости", Россия – одна из немногих стран в 

СНГ, где пенсионный возраст остается столь низким. Например, Белоруссия 

с 1 января 2017 г. начала повышать его ежегодно на 6 месяцев – пока он не 

достигнет 63 лет у мужчин и 58 лет у женщин. Повысить пенсионный возраст 

предлагали Минфин и председатель Центра стратегических разработок 
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Алексей Кудрин. Минфин – до 65 лет и мужчинам, и женщинам – с шагом 6–

12 месяцев в год. ЦСР в проекте стратегии экономического развития России 

до 2024 г. предложил начиная с 2019 г. ежегодно поднимать пенсионный 

возраст на полгода – до 63 лет для женщин и до 65 лет для мужчин. Это одно 

из необходимых условий, чтобы к 2035 г. бюджет не оказался под ударом, 

предупреждал Кудрин ("Власти обсуждают повышение минимального 

трудового стажа для получения пенсии"). 

Повышение пенсионного возраста в РФ не решит проблем пенсионной 

системы, их накопилось слишком много, одна из ключевых — подрыв 

доверия из-за "вечной" заморозки накоплений, заявил РИА Новости бизнес-

омбудсмен РФ Борис Титов. 

"Все забыли, что накопительная часть заморожена уже года три, 

решения этого вопроса нет, там уже больше триллиона рублей 

задолженности, вместе с тем, это несправедливо, нечестно по-прежнему 

взимать социально-страховые платежи с учетом обязательной накопительной 

части. Мы по-прежнему платим, зная, что власть эти деньги никому 

не отдаст", — сказал Титов. 

По его словам, "это одна из самых главных проблем сегодня, которую 

власть устроила в пенсионной системе". Бизнес-омбудсмен добавил, что 

"изменение пенсионного возраста не даст тех необходимых средств для того, 

чтобы ликвидировать все проблемы, с другой стороны, создаст кучу 

социальных проблем, эмоциональных проблем". 

"Кроме увеличения пенсионного возраста есть масса других задач, 

более необходимых, чтобы реализовать сегодня. Мы все-таки против 

накопительной части", — высказал свое мнение Титов. 

"Мы считаем, что обязательную накопительную часть (пенсии — ред.) 

надо ликвидировать, соответственно, снизить страховые платежи, вводить 

систему частных пенсионных накоплений, но при этом дать определенные 

льготы и работодателям и работникам, с точки зрения тех сумм, которые они 

будут инвестировать в частные пенсионные накопления", — заключил 

бизнес-омбудсмен ("Титов оценил потенциальное повышение 

минимального трудового стажа"). 

 

ДМИТРИЙ МЕДВЕДЕВ ПРИЗВАЛ РАЗОБРАТЬСЯ 

С ПРОБЛЕМОЙ ДОЛГОВ УПРАВЛЯЮЩИХ КОМПАНИЙ 

ЗА КОММУНАЛЬНЫЕ УСЛУГИ 

23 октября премьер-министр РФ Дмитрий Медведев на совещании 

с вице-премьерами призвал разобраться с проблемой долгов управляющих 

компаний за коммунальные услуги и продвигать законопроект о прямых 

договорах между потребителями и ресурсоснабжающими организациями 

в сфере ЖКХ. 

"Нужно разбираться с проблемой задолженности за услуги, которые 

были оказаны в предыдущем сезоне. В частности, нужно обратить внимание 

на ситуацию, она абсолютно вопиющая, когда люди платят за услуги ЖКХ, 

причем платят вовремя, а дом из-за недобросовестности управляющей 

https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/10/23/738883-povishenie-trudovogo-stazha
https://www.vedomosti.ru/economics/articles/2017/10/23/738883-povishenie-trudovogo-stazha
https://ria.ru/economy/20171023/1507411628.html
https://ria.ru/economy/20171023/1507411628.html
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компании отключается от теплоснабжения. Это абсолютно недопустимо, 

на это необходимо реагировать как по линии исполнительной власти, так 

и по линии прокурорского и иного воздействия", - приводят слова  

Медведева РИА Новости 

Премьер-министр отметил, что необходимо провести проверки 

деятельности управляющих компаний. "Эти управляющие компании, они, 

видимо, забывают, что оперируют деньгами граждан, это же не их деньги 

и не кредитные деньги, как правило. Это деньги, которые они собирают, 

и закон действительно этот нужно продвигать, потому что в ряде случаев это 

звено -  оно излишне, абсолютно. Почему, собственно, нельзя эти деньги 

напрямую перечислить ресурсоснабжающим организациям, чтобы никто 

не играл в эти игры?" - подчеркнул премьер ("Медведев призвал 

продвигать законопроект о прямых договорах в ЖКХ"). 

Вице-премьер РФ Дмитрий Козак сообщил на совещании, что в 

ближайшее время на рассмотрение в правительство будет внесен 

законопроект о введении прямых договоров между потребителями услуг 

ЖКХ и ресурсоснабжающими организациями, пишут "Известия".  

По его словам, сейчас управляющие компании нередко используют 

собранные с жильцов средства нецелевым образом. Премьер-министр России 

поддержал идею законопроекта. 

"Законопроект предусматривает возможность прямого перечисления 

средств, чтобы управляющие компании не могли распоряжаться ими, не 

могли прикасаться к этим деньгам. Есть факты, когда управляющая 

компания, имея задолженности перед ресурсоснабжающими организациями, 

занимается, например, благотворительной деятельностью", - отметил на 

совещании Дмитрий Козак. 

Предполагается внести поправки в Жилищный кодекс России. 

Собственники квартир получат возможность заключать договоры 

ресурсоснабжения не с управляющей организацией, а непосредственно с 

поставщиками коммунальных ресурсов. При этом платежи жильцов будут 

зачисляться на счета поставщиков напрямую. 

На прошлой неделе в ходе всероссийского селекторного совещания о 

готовности к осенне-зимнему периоду Дмитрий Козак отмечал, что 

задолженность предприятий ЖКХ нарастает — она уже на 10% больше 

аналогичного показателя 31 декабря прошлого года. Общий долг превышает 

250 млрд рублей. При этом уровень собираемости платежей ЖКХ с 

населения превышает 95% ("Платежи за ЖКХ — без посредников"). 

Между тем, Росстат заметил резкое изменение в жилищно-

коммунальном хозяйстве страны: по итогам первого полугодия 2017 года 

доля не оплаченных населением счетов снизилась до рекордно низкого 

уровня в 4,8%. Тенденция наметилась еще в первом квартале, когда 

задолженность была равна рекордным для первых трех месяцев года 10,7%. 

Например, в 2009 и 2010 годах в первом квартале она достигала 18%, пишет 

"Независимая газета".  

https://ria.ru/economy/20171023/1507394574.html
https://ria.ru/economy/20171023/1507394574.html
https://iz.ru/662205/pavel-panov/platezhi-za-zhkkh-bez-posrednikov


4 

"Скорее всего это результат наведения порядка в сфере жилищно- 

коммунального хозяйства, развития электронного документооборота, 

прозрачности процесса тарифообразования и устранения дефектов учета", – 

пишут ученые из РАНХиГС и Института Гайдара в "Мониторинге 

экономической ситуации в России". 

Мониторинг сообщает, что по сравнению с первым кварталом 2016 

года за январь–март 2017-го доля тех домохозяйств, кто не смог вовремя 

внести платежи за жилищно-коммунальные услуги по причине финансовых 

трудностей, снизилась с 9,9 до 9,3%. Однако уровень доходов – это все еще 

основной фактор, определяющий эти самые трудности с оплатой. Но нельзя 

сказать, что не платят только семьи с очень низкими доходами. Если в группе 

самых необеспеченных доля неплательщиков снизилась с 16,1 до 15,7%, то 

среди самых богатых не смогли или не захотели вовремя оплатить ЖКУ 6,8% 

семей в прошлом году и 5,5% – в этом. Чаще всего в число должников 

попадают семьи с детьми в возрасте до 16 лет: у неполных семей и семей с 

тремя и более несовершеннолетними детьми риск несвоевременной оплаты 

ЖКУ в два раза (18%) выше среднего. Впрочем, нелегко и без детей: 

повышен до 12–13% риск попадания в число неплательщиков у одиноких 

неработающих пенсионеров или даже семьи из таких пенсионеров и у 

молодых семей. 

Авторы предполагают, что к устойчивой тенденции в снижении 

задолженности привели, в частности, и меры, стимулирующие платежную 

дисциплину, а их уже немало. Были введены пени, размер которых растет 

пропорционально сроку давности невыплаченного долга. Редко применяется, 

но очень эффективно отключение или ограничение коммунальной услуги – 

должникам воду дают только в течение нескольких часов в сутки и 

сокращают мощность подачи электричества. 

С 2016 года применяется упрощенная система взыскания долгов по 

судебным приказам, которая ускоряет процесс. В течение двух лет 

Национальное бюро кредитных историй (НБКИ) собирает данные о 

неплательщиках, которые не погасили долг за услуги ЖКХ в течение десяти 

дней после решения суда. С начала 2017 года их число выросло в два раза, 

достигнув более 22 тыс. человек. Задолженность попавших в список бюро к 

сентябрю составила 1,2 млрд руб. при среднем размере долга 50 тыс. руб. 

Они уже не смогут взять в банке кредит, пока не погасят долг. 

Не исключено, что к положительному результату привели и громкие 

скандалы с коллекторскими агентствами, сотрясавшие медийное поле 

несколько лет подряд. Хотя государство постаралось ограничить применение 

людоедских приемов, память о них может влиять на решение об оплате и 

после звонка цивилизованных сборщиков долгов. Хотя, по данным компании 

"Секвойя кредит консолидейшн", профессиональные взыскатели работают 

сейчас не более чем с 3% от общей суммы задолженности, то есть около 20 

млрд руб. 

Кроме кнута для неплательщиков власти предлагают и пряник для тех, 

кто платит регулярно. Прежде всего упорядочен рост тарифов на 



5 

коммунальные услуги, с 1 июля стоимость услуг в среднем выросла на 4%, то 

есть на уровень предполагаемой к концу года инфляции. Замруководителя 

Федеральной антимонопольной службы (ФАС) Виталий Королев говорил, 

что региональные власти смогут повышать тарифы ЖКХ только в 

исключительных случаях и только после обязательного согласования с ФАС. 

А Министерство строительства обещает скидку на квартплату тем, кто 

оплатит услуги ЖКХ заранее. "Дать возможность потребителю иметь скидку, 

если он платит вперед, – это правильная сделка", – цитирует ТАСС замглавы 

Минстроя Андрея Чибиса. По его словам, нововведение позволит снизить 

общую задолженность потребителей услуг ЖКХ ("Северный Кавказ не 

привык оплачивать коммунальные счета"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН РАССКАЗАЛ О ПОЛОЖИТЕЛЬНЫХ 

ТЕНДЕНЦИЯХ В ЭКОНОМИКЕ СТРАНЫ 

Президент России Владимир Путин выступил на инвестиционном 

форуме "ВТБ Капитал" "Россия зовет!" в Москве. В своем обращении к 

делегатам форума глава государства рассказал об уникальных качествах, 

которые обретает российская экономика. Владимир Путин отметил, что 

сегодня Россия обладает рекордным потенциалом экономического роста, и 

сообщил о планах руководства страны по закреплению положительных 

тенденций, повышению эффективности и снижению зависимости экономики 

от нефтяной конъюнктуры. 
Президент отметил, что оживление российской экономики приобрело 

устойчивый характер, она вышла из стагнации. 

"В этом году на площадке форума собралось более двух тысяч гостей 

из более чем 60 стран. Среди них крупные инвесторы, руководители ведущих 

российских и зарубежных компаний, известные специалисты в области 

финансов и инвестиций. Это значит, что форум "Россия зовет" прочно 

обосновался в мировом деловом календаре, приобрел солидный авторитет", - 

приводит слова Владимира Путина РИА Новости. 

"Такая представительность еще раз подчеркивает большой интерес, 

который вызывает современная Россия и ее потенциал, показывает взаимное 

стремление к диалогу, сотрудничеству, что является ключевым условием для 

налаживания и развития деловых связей, поиска перспективных направлений 

для капиталовложения. Россия открывает такие возможности 

для сотрудничества, особенно сейчас, когда наша экономика вышла 

из стагнации, а ее оживление приобрело устойчивый характер", - добавил 

Путин ("Оживление российской экономики стало устойчивым, заявил 

Путин"). 

Владимир Путин заметил, что Россия открыта к сотрудничеству и 

налаживанию деловых связей, тем более что экономика страны вышла из 

стагнации, а процесс оживления экономической активности приобрел 

устойчивый характер: объем валового внутреннего продукта растет четыре 

квартала подряд, а прирост промышленного производства за три квартала 

составил 1,8%. В плюсе, подчеркнул президент, оказались обрабатывающие 

http://www.ng.ru/economics/2017-10-24/1_7101_kavkaz.html
http://www.ng.ru/economics/2017-10-24/1_7101_kavkaz.html
https://ria.ru/economy/20171024/1507456911.html
https://ria.ru/economy/20171024/1507456911.html
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отрасли, а лидерами стали автопром, фармацевтика, химический комплекс, 

пищевая промышленность и выпуск электрооборудования. 

Глава государства отметил, что современная российская экономика 

приобрела совершенно новые для себя качества. Одним из них, по его 

словам, является динамика, опирающаяся на расширение внутреннего 

спроса, увеличение и потребления, и инвестиций. Глава государства 

подчеркнул, что с мая 2017 года в стране увеличивается оборот розничной 

торговли, прежде всего благодаря росту реальных доходов россиян. 

Президент выразил уверенность, что по итогам года уровень инфляции 

в России не превысит запланированных ранее 4%. Отметил глава государства 

и постепенное избавление экономики от так называемой нефтяной 

зависимости: если в 2014 году нефтегазовые доходы составляли больше 

половины доходов бюджета (51,3%), то в 2017-м — около 39%. В ближайшие 

три года за счет нефтегазовых поступлений будет формироваться только 

треть доходов федерального бюджета, заявил Владимир Путин. Он сделал 

акцент на том, что в кризисное время власти не снижали ненефтегазовый 

дефицит, поскольку это могло негативно сказаться на выполнении 

социальных обязательств или объеме расходов на оборону. По словам 

президента, "бездумно сокращать социальные расходы было бы 

несправедливо по отношению к гражданам". 

При этом российский лидер сказал, что нынешние темпы роста 

экономики руководство страны не устраивают: стоит задача добавить 

динамики и повысить эффективность. Однако пока ее решению мешает 

целый ряд структурных ограничений. 

"Чтобы преодолеть их, нужно задействовать новые источники роста, —

 заявил Владимир Путин. - Прежде всего это увеличение производительности 

труда за счет модернизации производств и запуска новых промышленных 

объектов на базе самых современных технологий. Для этого мы будем 

последовательно улучшать деловой климат в России, стимулировать 

развитие конкуренции и формировать более удобные, комфортные условия 

для привлечения капиталов, для повышения отдачи от их вложений". 

Еще одна задача — увеличение несырьевого экспорта. Тут президент 

привел в качестве примера успеха рекордный рост поставок 

сельхозпродукции в прошлом году, которые превысили продажи вооружений 

на $800 млн. 

Глава государства заметил, что одна из проблем многих экономик мира 

— нехватка квалифицированных кадров. Именно для решения этой 

проблемы Россия присоединилась к системе WorldSkills ("Нужно двигаться 

вперед"). 
Развитие цифровой экономики и запуск новых бизнес-моделей 

позволит компаниям РФ стать более конкурентоспособными и укрепит 

экономику в целом, заявил Владимир Путин. 

"Уверен, развитие цифровой экономики, запуск новых бизнес-моделей 

позволит российским компаниям стать более конкурентоспособными и в 

https://iz.ru/662634/egor-sozaev-gurev/nuzhno-dvigatsia-vpered
https://iz.ru/662634/egor-sozaev-gurev/nuzhno-dvigatsia-vpered
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целом диверсифицировать экономику, дать импульс развитию отраслей и 

рынков, основанных на прорывных технологических решениях, обеспечить 

более высокие стандарты жизни граждан России", - приводит слова Путина 

ТАСС. 

В июле 2017 года правительство РФ утвердило программу "Цифровая 

экономика России" до 2025 года, в рамках которой планируется внедрение 

высоких технологий в ведущие отрасли экономики. Для реализации 

программы будет разработан детальный план мероприятий на три года (2018-

2020 годы), в котором будут описаны конкретные шаги, ответственные лица 

и организации, а также объемы необходимого финансирования. 

Программа состоит из пяти направлений, посвященных нормативному 

регулированию, образованию, кадрам, кибербезопасности, формированию 

исследовательских компетенций и IT-инфраструктуре ("Путин: развитие 

цифровой экономики позволит компаниям РФ стать более 

конкурентоспособными"). 

В рамках форума министр финансов Антон Силуанов, министр 

энергетики Александр Новак и министр экономического развития Максим 

Орешкин приняли участие в заседании панельной сессии "Сохраняя 

направление, ускоряя темп", пишет "Российская газета".  

Их заявления отличались довольно высокой долей оптимизма - судя 

по всему, правительство считает итоги незавершившегося года 

экономически весьма успешными. Так, Силуанов напрямую признал, что 

никто не ожидал такого низкого уровня инфляции, как сейчас. "С другой 

стороны, снижение инфляции создает риски для финансовых институтов, в 

том числе для банков", - добавил глава минфина. Поэтому банкам в 

условиях низкой инфляции неизбежно приходится уделять больше 

внимания рискам и качеству менеджмента. 

Низкая инфляция стала продуктом взаимодействия бюджетной 

политики минфина и денежно-кредитной политики Банка России. "Мы 

снижаем дефицит бюджета, проводим достаточно жесткую бюджетную 

политику, меньше тратим средств из резервов. Это дает ЦБ возможность 

проводить более мягкую денежно-кредитную политику. Надеемся, что 

такой процесс продлится и дальше", - рассчитывает Силуанов.  

Устраивает всех и ситуация с динамикой нефтяных цен. Сейчас 

продолжает действовать соглашение в формате ОПЕК+, ограничивающее 

добычу сырья в мире. По оценке Александра Новака, за девять месяцев 

2017 года общее исполнение соглашения составило 102 процента, что 

оказало положительное влияние на цены.  В последнее время ее стоимость 

колеблется около 50 долларов за баррель, средняя цена за девять месяцев 

на треть превысила показатели того же периода 2016-го, уточнил он. 

Ключевыми факторами такой динамики Новак назвал оздоровление 

экономики и повышение спроса на нефть. 

В итоге рост российской экономики за 2017 год может превысить два 

процента, считает Максим Орешкин. "В начале этого года, когда я сказал, 

что рост будет как минимум два процента, все смеялись, никто не верил, 

http://tass.ru/ekonomika/4672692
http://tass.ru/ekonomika/4672692
http://tass.ru/ekonomika/4672692
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говорили, оптимизм избыточный. По факту имеем во втором квартале уже 

2,5 процента, в третьем квартале - 2,2 процента", - поделился глава 

минэкономразвития. Более того, по мнению Орешкина, Россия способна к 

2022 году войти в десятку крупнейших экономик мира, а десять российских 

городов за десять лет попадут в топ-100 лучших городов мира ("Группа 

поддержки"). 

 

КСЕНИЯ СОБЧАК ПРЕДСТАВИЛА СВОЮ КОМАНДУ ДЛЯ 

УЧАСТИЯ В ВЫБОРАХ ПРЕЗИДЕНТА РОССИИ 

Телеведущая Ксения Собчак, только на минувшей неделе заявившая о 

намерении участвовать в выборах президента России, на пресс-

конференции в Москве во вторник говорила так, как будто она уже прошла 

все формальные этапы регистрации в Центризбиркоме - собрала 

необходимые 300 тысяч подписей в свою поддержку и де-юре обрела 

статус кандидата. Собчак представила членов своей команды, а также 

рассказала о том, что она не только "против всех", но и "за". 

Возглавивший штаб Собчак один из основателей НТВ Игорь 

Малашенко в 1996 году в кампании Бориса Ельцина занимался 

информационной политикой. Получивший онлайн-направление 

политконсультант Виталий Шкляров работал на выборах в США (в 

кампании Берни Сандерса) и Германии (консультировал штаб Ангелы 

Меркель), а на муниципальных выборах в Москве он работал с командой 

Дмитрия Гудкова. Полевую работу (штабы, волонтеры, сбор подписей) 

взял на себя политтехнолог Алексей Ситников, который в 

политконсалтинге работает с 90-х годов и консультировал в том числе 

Юлию Тимошенко. Вести YouTube-канал и готовить видеоматериалы будет 

бывший глава дирекции развлекательных программ "Первого канала" 

Сергей Кальварский. В штаб также вошел журналист Антон Красовский, 

возглавлявший на президентских выборах 2012 года предвыборный штаб 

бизнесмена Михаила Прохорова. Политолог Марина Литвинович займется 

взаимодействием штаба с движениями. В 2004 году она возглавляла штаб 

кандидата в президенты Ирины Хакамады. Вице-президент Центра 

политических технологий Алексей Макаркин считает, что Ксения Собчак 

сформировала свою команду из "лидеров мнений", которые могли бы 

обеспечить ей голоса "либеральной интеллигенции". "Когда условный 

интеллигент из Санкт-Петербурга подумает, голосовать за нее или нет, 

ограничением может стать образ Собчак: кому-то не нравится ее близость к 

президенту, кому-то – ее репутация. А такие фигуры в ее окружении 

говорят: можно проголосовать", – сказал "Коммерсанту" эксперт ("Ксения 

Собчак собрала старую гвардию"). 

Опрошенные "РБК" эксперты также сравнивают Собчак с проектом 

выдвижения Михаила Прохорова как либерального кандидата в 2012 году. 

Для Кремля будет комфортно "канализировать" настроения электората с 

условными взглядами "Крым – не наш" в легальный политический проект, 

полагает основатель коммуникационного холдинга "Минченко Консалтинг" 

https://rg.ru/2017/10/24/ministry-rasskazali-o-budushchem-rossijskoj-ekonomiki.html
https://rg.ru/2017/10/24/ministry-rasskazali-o-budushchem-rossijskoj-ekonomiki.html
https://www.kommersant.ru/doc/3448468
https://www.kommersant.ru/doc/3448468
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Евгений Минченко. "Большое количество публичных фигур, акцент на 

медийность. Большинство членов команды ориентированы на медиасреду, 

цитируемость и узнаваемость, нежели на получение результата", – 

перечислил президент фонда "Петербургская политика" Михаил Виноградов 

моменты, в которых кампания Собчак схожа с кампанией Прохорова. 

Кремлю выгодно позиционирование Собчак как "олицетворения мирного 

протеста эволюционного характера" для раздробления протестного 

электората, полагает политолог Миронов. "Ее выступления эклектичны, 

рассчитаны на разношерстную публику. Видимо, кампания будет опираться 

на пиар, а не внутреннее содержание, а отсутствие программы нужно, чтобы 

не отпугнуть часть избирателей", – подытожил эксперт ("Телеменеджер для 

телезвезды"). 

"Российская газета" пишет, что телеведущая сразу отметила, что не 

претендует на роль профессионального политика, но хочет стать голосом 

своего поколения на предстоящих выборах. "Я умею громко говорить. И эти 

выборы шанс для меня громко говорить о тех проблемах, которые нас 

объединяют", – заметила Собчак. "Я много лет работала в шоу-бизнесе и в 

шоу понимаю", – улыбнулась она. "Моя задача перевернуть это шоу. 

Перевернуть ситуацию, когда на выборах одни и те же кандидаты", – 

добавила телеведущая. "Я просто человек, который представляет строчку в 

бюллетене, вот я эта самая строчка, ни больше и ни меньше", – заявила 

Собчак. Пока, впрочем, это забегание вперед: выборы президента еще не 

объявлены, их назначает Совет Федерации не ранее чем за 100 дней и не 

позднее чем за 90 дней до дня голосования (то есть до 18 марта 2018 года). 

Кроме того, чтобы получить регистрацию в качестве кандидата, Ксении 

Собчак (если она пойдет как самовыдвиженец) нужно собрать 300 тыс. 

подписей. Впрочем, Собчак не только против. Так, она сообщила, что со 

следующей недели организует еженедельные экспертные "круглые столы" по 

самым разным темам – экономика, судебная, правоохранительная система и 

др. "Мы будем открыто обсуждать проблемы страны и вырабатывать "за", – 

заявила Собчак ("Я - строчка в бюллетене"). 

Газета "Московский комсомолец" пишет, что выдвижение Ксении 

Собчак кандидатом в президенты информационно подогревалось с лета. И 

тем не менее заявление телеведущей на этот счет стало "информационной 

бомбой". Многие не верили, что все это затевалось всерьез. Обилие 

комментариев, разного рода версий происходящего, шуток и пародий по теме 

позволяет говорить о том, что задачу привлечения внимания к собственной 

персоне Ксения Собчак выполнила легко и непринужденно. Она медийная, 

скандальная фигура, и любое ее публичное высказывание или действие 

подхватывается СМИ моментально. 

Информационно Собчак даже перекрывает главного кандидата в 

президенты. Заявление телеведущей совпало по времени с выступлением 

Владимира Путина на Валдайском форуме. Но речь Путина не вызвала такой 

живой реакции у публики. А новость о выдвижении Собчак стала хитом. 

http://www.rbc.ru/newspaper/2017/10/25/59ef2a169a7947db441cde73
http://www.rbc.ru/newspaper/2017/10/25/59ef2a169a7947db441cde73
https://rg.ru/2017/10/24/kseniia-sobchak-predstavila-svoiu-komandu.html
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Даже освобождение Алексея Навального после двадцатидневного ареста 

прошло не более чем фоном к главной новости прошлой недели. 

Между тем кроме шумового эффекта есть еще целый ряд последствий 

включения Ксении Собчак в избирательную кампанию, которые существенно 

меняют политический и медийный ландшафт. Понятно, в чем состоял 

замысел политтехнологов: заменяя собой отмененную графу "против всех", 

Собчак должна отвлечь на себя часть либерально настроенных граждан и тем 

самым сократить электорат Навального. А учитывая миллионы 

деполитизированных молодых подписчиков аккаунтов телезвезды в 

соцсетях, она может рассчитывать, что за нее проголосуют и как за 

шоувумен. Галочка в бюллетене — аналог "лайка" в Instagram или Facebook, 

и таких "лайков" при хорошей раскрутке она может набрать приличное 

количество. 

До заявления телезвезды избирательная кампания шла в инерционном 

ключе. Все были согласны с тем, что Путин заявит о выдвижении в 

президенты и уверенно победит в годовщину присоединения Крыма к 

России. А сейчас на повестке дня другой вопрос: "Для чего вообще нужны 

выборы?" В ситуации, когда они превращаются в балаган, их проведение 

теряет всякий смысл. Пустая трата времени и денег. Лучше раздайте 

предвыборные бюджеты нуждающимся — толку будет больше. Уже не 

играет роли, кто сколько процентов получит. Выборы отменены как 

политический институт! 

Словом, эффект, произведенный заявлением Ксении Собчак, оказался 

потрясающим не только в переносном смысле этого слова. Она, словно 

ураган, пронеслась по унылому политическому пейзажу России и резко 

изменила весь политический расклад. К тому же Собчак — девушка очень 

энергичная и наверняка будет генерировать новые информационные поводы, 

добавляя движухи в процесс. Скучать публике не придется. Даже если 

телезвезда в конце концов передумает выдвигаться, это не будет играть 

никакой роли. Дело уже сделано ("Ураган "Ксения": когда "галочка" в 

бюллетене — аналог "лайка" в соцсети"). 

 

ПРЕЗИДЕНТ ПРИЗВАЛ АКТИВНО РЕАГИРОВАТЬ НА 

КИБЕРУГРОЗЫ, НЕ НАРУШАЯ ПРАВ ГРАЖДАН 

Президент РФ Владимир Путин поручил обеспечить информационную 

безопасность страны, важных государственных структур и общества, не 

нарушая при этом права граждан на доступ и распространение информации. 

О том, на каких направлениях следует сконцентрировать усилия, глава 

государства сказал на заседании Совета безопасности РФ, которое состоялось 

в Кремле 26 октября. Владимир Путин подчеркнул, что ряд стран уже 

использует кибервойска для продвижения своих интересов, поэтому России 

следует активно реагировать на угрозы в этой сфере. 

Начиная заседание, глава государства отметил, что устойчивая работа 

информационных систем, средств коммуникации и связи сегодня имеют для 

страны стратегическое значение, пишут "Известия". 

http://www.mk.ru/politics/2017/10/26/uragan-kseniya-kogda-galochka-v-byulletene-analog-layka-v-socseti.html
http://www.mk.ru/politics/2017/10/26/uragan-kseniya-kogda-galochka-v-byulletene-analog-layka-v-socseti.html
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"Это важный фактор обеспечения суверенитета, обороноспособности, 

безопасности государства, эффективного развития экономики, социальной 

сферы, государственного управления на базе передовых, в том числе 

цифровых, технологий", — подчеркнул президент. 

Владимир Путин напомнил, что в декабре 2016 года была утверждена 

Доктрина информационной безопасности России, а с 1 января 2018-го 

вступит в силу закон "О безопасности критической информационной 

инфраструктуры России". Президент дал высокую оценку работе 

Федеральной службы по техническому и экспортному контролю, ФСБ и 

Роскомнадзора, которые отвечают за информбезопасность. Вместе с 

тем глава государства призвал учитывать, что уровень угроз в этой сфере 

постоянно растет. 

"Число рисков увеличивается, а негативные последствия разного рода 

кибератак носят уже не локальный, а действительно глобальный характер и 

масштаб. Например, в результате распространения вируса WannaCry в мае-

июне этого года пострадали информационные ресурсы в 150 странах мира, в 

том числе и в России", - отметил Владимир Путин. 

Глава государства констатировал, что вторжение в электронные 

системы в сфере обороны, госуправления, финансов и инфраструктуры могут 

нанести существенный урон атакуемой стороне, что уже используется 

некоторыми мировыми игроками. 

"Ряд стран уже фактически поставили информационные технологии на 

военную службу: формируют свои кибервойска, а также активно используют 

информационное поле для ослабления конкурентов, продвижения своих 

экономических и политических интересов, решения геополитических задач в 

целом, в том числе в качестве фактора так называемой мягкой силы", - 

уверен Путин. 

Президент поручил повысить защищенность информационных систем 

и сетей связи государственных органов, усилив при этом персональную 

ответственность руководителей за обеспечение такой безопасности. Помимо 

этого, глава государства призвал к импортозамещению в сфере производства 

как программного обеспечения, так и телекоммуникационного оборудования 

("Путин: "Речь не может идти об ограничении доступа к глобальной 

сети"). 

Президент подчеркнул, что "речь не может идти об ограничении 

доступа законопослушных граждан к ресурсам глобальной сети, каких-то 

тотальных барьерах и фильтрах",Ю отмечают РИА Новости. "Необходимо 

строго соблюдать и уважать конституционное право на получение 

и распространение информации", - сказал Путин. 

"Но, как и в других демократических странах, мы должны бороться 

с тем или с теми, кто использует информационное пространство 

для пропаганды радикальных идей, оправдания терроризма, экстремизма. 

Решительно пресекать попытки размещения материалов, угрожающих 

безопасности нашего государства, общества в целом и отдельных граждан", - 

https://iz.ru/663524/egor-sozaev-gurev/rech-ne-mozhet-idti-ob-ogranichenii-dostupa-k-globalnoi-seti
https://iz.ru/663524/egor-sozaev-gurev/rech-ne-mozhet-idti-ob-ogranichenii-dostupa-k-globalnoi-seti


12 

отметил он ("Путин призвал повысить безопасность инфраструктуры 

Рунета"). 

 

ВЛАДИМИР ПУТИН НАПОМНИЛ О НЕОБХОДИМОСТИ 

ПОМОГАТЬ СЕМЬЯМ С ПРИЁМНЫМИ ДЕТЬМИ 

Президент России Владимир Путин на встрече с вице-премьером 

Ольгой Голодец обсудил ситуацию с детскими домами и  поддержку семей, 

усыновивших детей.    

Владимир Путин обратил внимание на тенденцию увеличения числа 

детей, которые воспитываются в приѐмных семьях, пишет "Российская 

газета". Работать над этим власти РФ серьезно начали с 2012 года, по 

поручению главы государства. На тот момент в банке данных для 

усыновления было 119 тысяч детей. На сегодняшний день - 51 тысяча 594, 

пишет "Российская газета". 

"Нам очень приятно, что гражданское общество стало помогать 

усыновлять, - призналась зампред кабмина.- В России изменилось 

отношение людей к усыновлению". 

Уже сложившиеся семьи стали помогать своим коллегам, которые 

также берут на себя это сложное бремя по воспитанию детей, сказала она. 

"Поэтому мы видим изменение числа детей-сирот, оставшихся без 

попечения родителей", - резюмировала Голодец ("Путин призвал 

активнее поддерживать семьи с усыновленными детьми").   

Она добавила, что предприняты серьезные меры по изменению 

работы самих детских домов, пишут РИА Новости.  

"Мы также предприняли очень серьезные меры по изменению работы 

самих детских домов. Изменен и регламент их работы. Раньше у нас 

стандартам соответствовали всего несколько детских домов, новым 

стандартам, где принцип воспитания — это семейное воспитание ребенка, 

где дети воспитываются не в группах, а в некоем прообразе семьи, где им 

прививают те навыки, которые нужны для семьи. Эти дети ходят в обычные 

школы, эти дети ходят в кружки, они социализируются со сверстниками. Это 

тоже помогает в дальнейшем устройстве их в семьи. Таких детских домов 

у нас становится все больше. Но все равно наш генеральный курс — 

на дальнейшее снижение числа сирот в РФ", — отметила она ("Путин 

напомнил о необходимости помогать семьям, которые усыновляют 

детей"). 

 

ГОСДУМА ПРИНЯЛА В I ЧТЕНИИ БЮДЖЕТ НА 2018-2020 

ГОДЫ 

Госдума РФ на заседании 27 октября приняла в первом чтении проект 

закона о федеральном бюджете на 2018-2020 годы. 

Доходы в 2018 году составят 15,258 трлн рублей, расходы - 16,529 трлн 

рублей, дефицит - 1,3% ВВП. Доходы в 2019 году запланированы в сумме 

15,555 трлн рублей, расходы - 16,374 трлн рублей, дефицит - 0,8% ВВП. В 

https://ria.ru/society/20171026/1507605028.html
https://ria.ru/society/20171026/1507605028.html
https://rg.ru/2017/10/27/putin-prizval-aktivnee-podderzhivat-semi-s-usynovlennymi-detmi.html
https://rg.ru/2017/10/27/putin-prizval-aktivnee-podderzhivat-semi-s-usynovlennymi-detmi.html
https://ria.ru/society/20171027/1507679674.html
https://ria.ru/society/20171027/1507679674.html
https://ria.ru/society/20171027/1507679674.html
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2020 году доходы заложены на уровне 16,285 трлн рублей, расходы - 17,155 

трлн рублей, дефицит составит 0,8% ВВП, пишет "Интерфакс". 

Базовые нефтегазовые доходы в 2018 году составят 5,480 трлн рублей, 

в 2019 году - 5,247 трлн рублей, в 2020 году - 5,440 трлн рублей. При этом 

ненефтегазовые доходы в 2018 году будут равны 9,779 трлн рублей, в 2019 

году - 10,307 трлн рублей, в 2020 году - 10,845 трлн рублей. 

Спикер Госдумы РФ Вячеслав Володин напомнил, что при принятии 

бюджета на 2015, 2016 и 2017 годы депутаты исходили из того, что в РФ 

наблюдается снижение темпов роста экономики. "Сейчас у нас с вами в 

базовых показателях бюджета заложен рост экономики и ВВП. Это очень 

важно - мы вышли из стагнации, преодолели вызовы", - заявил Володин. 

Глава комитета по бюджету Госдумы РФ Андрей Макаров отметил 

наметившуюся тенденцию ухода от нефтегазовых доходов бюджета: "Теперь 

пенсионерам не надо бросаться каждое утро, как это было всего несколько 

лет назад, к телевизору и смотреть: какая цена на нефть на Нью-Йоркской 

бирже, потому что от этого зависело, получат ли они пенсию. Сегодня этой 

проблемы не существует с точки зрения обеспечения обязательств. Мы 

укрепляем развитие страны тем, что ушли с нефтяной иглы". 

Глава комитета по экономической политики Госдумы РФ Сергей 

Жигарев отметил, что экономическая динамика по-прежнему остается 

неустойчивой, поскольку восстановительный рост все еще не охватил 

наиболее существенную часть экономики. "Заявленный в базовом варианте 

рост инвестиций в 2018 году, по мнению комитета, является 

несостоятельным, поскольку рост частных инвестиций невозможен при 

одновременном сокращении государственных инвестиционных расходов", - 

сказал депутат. 

Глава Счетной палаты Татьяна Голикова в своем выступлении также 

отметила, что факта наличия доступных финансовых ресурсов недостаточно 

для фронтального расширения инвестиционной деятельности частного 

сектора. По ее словам, программа кредитования малого и среднего бизнеса, 

создание "фабрики проектного финансирования" и механизма 

государственно-частного партнерства на принципах "инфраструктурной 

экономики" характеризуются высокой степенью неопределенности. "Объемы 

их финансирования, по нашей оценке, не могут оказать значимого влияния 

на проектируемые темпы роста инвестиций в прогнозном периоде", - сказала 

Голикова ("Госдума приняла в I чтении бюджет на 2018-2020 годы"). 

Газета "Известия" пишет, что дополнительные средства будут 

направлены на погашение долгов предприятиям ОПК, дополнительную 

капитализацию ряда компаний и запуск системы реструктуризации 

бюджетных кредитов. Часть доходов планируется получить за счет средств 

Резервного фонда (15,7 млрд рублей) и Фонда национального благосостояния 

(1,2 млрд рублей). 

Расходы на национальную оборону увеличены на 28 млрд рублей, 

межбюджетные трансферты — на 37 млрд рублей, обслуживание 

государственного и муниципального долга — на 10,3 млрд рублей. 

http://www.interfax.ru/business/585036
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Финансирование раздела "социальная политика"  уменьшено на 47,6 млрд 

рублей. 

За счет корректировки бюджета до конца года планируется внести 

государственные средства в уставный капитал Россельхозбанка (20 млрд 

рублей), в Фонд развития промышленности (16 млрд), в уставный капитал 

РЖД (17,686 млрд) и уставный капитал ОСК (3,3 млрд). Кроме того, 

законопроект предполагает два новых имущественных взноса в корпорацию 

"Ростех" (16,685 млрд).  

В итоговом уточненном бюджете выделено 200 млрд рублей на 

покрытие задолженности оборонных предприятий РФ по коммерческим 

кредитам за предыдущие годы ("Госдума увеличила расходы бюджета на 

этот год"). 

"Бюджет отвечает тем задачам, которые стоят перед нашей страной. 

Это задача простимулировать рост, обеспечить высокие темпы роста 

экономики, первая. И вторая задача, но, наверное, первая по значимости, это 

восстановить те доходы населения, которые снизились в сложный для страны 

период 2015-2016 годов. Именно этим задачам, ключевым задачам отвечает 

и тот проект бюджета, который правительство РФ представило на ваше 

рассмотрение", — заявил на пленарном заседании министр финансов РФ 

Антон Силуанов. 

Он заверил депутатов, что правительство более точечно подходит 

к вопросу распределения межбюджетных трансфертов, чтобы "более 

эффективно, справедливо" его осуществить, пишет РИА Новости. "Мы также 

предусматриваем совершенствование методик для выравнивания бюджетной 

обеспеченности, и будем предлагать в рамках трехсторонней рабочей группы 

распределять средства, предусмотренные на повышение зарплаты, 

обеспечение сбалансированности бюджета", — сказал глава Минфина 

("Госдума приняла в I чтении проект бюджета на 2018-2020 годы"). 

https://iz.ru/663866/2017-10-27/gosduma-uvelichila-raskhody-biudzheta-na-etot-god
https://iz.ru/663866/2017-10-27/gosduma-uvelichila-raskhody-biudzheta-na-etot-god
https://ria.ru/economy/20171027/1507686387.html

